
- 1 - 

 

Niederschrift 
zur Sitzung des Ausschusses für Umweltschutz und 

Bauleitplanung, Kleingarten der Gemeinde Heidgraben (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 29.08.2017 

 Sitzungsbeginn: 19:34 Uhr 

 Sitzungsende: 21:12 Uhr 

 Ort, Raum: Gemeindezentrum Heidgraben, Uetersener Straße 8 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Franz Bade SPD Vertreter für Herrn 

Schulz 
 

Herr Kurt Böge SPD   
Herr Ernst-Heinrich Jürgensen SPD Vertreter für Herrn 

Bauerfeld 
 

Herr Karl-Heinz Kröplin SPD   
Frau Ute Lohse-Roth SPD   
Herr Christian Pfeiffer CDU   
Herr Frank Tesch SPD Vors.  
Herr Karsten Wende CDU stv. Vors.  

Außerdem anwesend 
Frau Renate Krajewski CDU   
Herr Egbert Hagen CDU   

Gäste 
1 Bürger   

Protokollführer/-in 
Herr Jan-Christian Wiese   
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Christian Bauerfeld SPD   
Herr Rainer Dieck CDU   
Herr Frank Schulz SPD   
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 17.08.2017 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Ausschuss für Umweltschutz und Bauleitplanung, Kleingarten ist beschlussfähig. 
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Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 5 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
ohne Aussprache ausgeschlossen. 
 
Die Tagesordnung wird beschlossen.  
Abstimmungsergebnis:  
 
8 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 
  

Tagesordnung: 

 1.  Mitteilungen des Bürgermeisters 

  

 1.1.  Zirkus 

  

 1.2.  Wasserpreis 

  

 1.3.  Ausschuss für Jugend und Sport 

  

 1.4.  Kommunalwahl 2018 

  

 1.5.  Familientag Kreisfeuerwehrzentrale 

  

 2.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten  
Sitzung 

  

 3.  Anfragen von Gemeindevertretern/-innen 

  

 3.1.  Sachstand Abrechnung Adlershorst 

  

 3.2.  Arbeiten des Wegeunterhaltungsverbandes 

  

 4.  Einwohnerfragestunde 

  

 4.1.  Schaden Wiesenweg 

  

 4.2.  Straßenlampentausch 

  

 4.3.  Wasseruhrentausch 
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Protokoll: 

zu 1 Mitteilungen des Bürgermeisters 
  

Herr Jürgensen macht folgende Mitteilungen.  
 
 

zu 1.1 Zirkus 
  

Derzeit gastiert ein Zirkus in der Gemeinde. Er wird bis zum 03.09.2017 in 
Heidgraben bleiben. 
 
Herr Hagen hinterfragt, ob im Amt eine Pauschale für die Nutzung von 
Strom und Wasser hinterlegt wurde. Herr Jürgensen geht davon aus, dass 
dies der Fall ist.  
 
 

zu 1.2 Wasserpreis 
  

Der Wasserpreis wurde im Mai diesen Jahres auf 2 Cent je Kubikmeter 
erhöht.   
 
 

zu 1.3 Ausschuss für Jugend und Sport 
  

Die für den 15.09.2017 vorgesehene Sitzung des Ausschusses für Jugend 
und Sport entfällt mangels Beratungspunkten.  
 
 

zu 1.4 Kommunalwahl 2018 
  

Die nächste Kommunalwahl wird am 06.05.2018 stattfinden. Die konstitu-
ierende Sitzung der Gemeindevertretung ist für den 01.06.2018 vorgese-
hen.   
 
 

zu 1.5 Familientag Kreisfeuerwehrzentrale 
  

Am 10.09.2017 wird an der Kreisfeuerwehrzentrale in Tornesch Ahrenlohe 
ein Familientag stattfinden. An diesem Tag findet sowohl die Feier anläss-
lich des 125 jährigen Bestehens des Kreisfeuerwehrverbandes als auch 
das Jubiläum 70 Jahre Kreisjugendring statt. Beide Jubiläen werden ab 11 
Uhr zusammen gefeiert.  
 
 

zu 2 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-
schrift der letzten Sitzung 

  
Es liegen keine Einwendungen vor.  
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zu 3 Anfragen von Gemeindevertretern/-innen 
 
 

 

zu 3.1 Sachstand Abrechnung Adlershorst 
  

Herr Hagen erkundigt sich nach dem Sachstand zur Abrechnung mit der 
Adlershorst für die Erschließung der Bürgermeister-Tesch-Straße. Zu-
nächst wird hinterfragt, welche Abnahmen bereits stattgefunden haben. 
Herr Jürgensen erläutert, dass bereits mehrere Teilabnahmen stattgefun-
den haben. Aufgrund der bekannten Bedenken der Gemeinde steht jedoch 
die Abnahme der Grünflächen noch aus. 
 
Herr Hagen führt die Flutlichtanlage, die Erschließungskostenanteile der 
Gemeinde sowie die Abrechnung des Wassergeldes an. Diese Dinge soll-
ten zeitnah mit der Adlershorst geregelt werden. Herr Jürgensen entgeg-
net, dass der Adlershorst bereits schriftlich ein Gesprächsangebot unter-
breitet wurde. Dieses wurde nicht angenommen. Stattdessen wird über 
einen Anwalt seitens der Adlershorst versucht, die Gemeinde zur Abnah-
me der Grünfläche zu bewegen. 
 
Anschließend wird kurz die Ausweisung der Straße als Tempo 30 Zone 
durch den Kreis Pinneberg thematisiert. Hierzu wird im kommenden Aus-
schuss für Bauwesen und Verkehr eine ausgiebige Beratung erfolgen.    
 
 

zu 3.2 Arbeiten des Wegeunterhaltungsverbandes 
  

Der aktuelle Stand der Arbeiten des Wegeunterhaltungsverbandes (WUV) 
wird hinterfragt. Herr Jürgensen teilt mit, die Arbeiten des WUV sind 
grundsätzlich abgeschlossen. Es liegt jedoch noch teilweise Fräsgut in der 
Gemeinde (z.B. im Niendamm). Dies muss noch entsorgt werden.  
 
 

zu 4 Einwohnerfragestunde 
  

Es werden mehrere Fragen gestellt.  
 
 

zu 4.1 Schaden Wiesenweg 
  

Ein Einwohner berichtet über einen Schaden im Wiesenweg, ca. 200 m 
von der Einmündung in die Uetersener Straße entfernt. Dieser entstand, 
nachdem der WUV eine Reparatur an der Straße vornahm.  
 
In diesem Zusammenhang wird kurz thematisiert, dass der WUV lediglich 
Reparaturen und kleine Sanierungen durchführt. Es findet durch den WUV 
keine Komplettsanierung statt. Es wird angeregt, alle Straßen der Ge-
meinde mit politischen Vertretern und dem Amt zusammen zu befahren. 
Dabei soll in Erfahrung gebracht werden, wo es sinnvoll ist, die Deck-
schicht zu erneuern. 
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Gleichzeitig wird über die anfallenden Kosten von Straßensanierungsmaß-
nahmen diskutiert. Dabei wird klargestellt, dass diese Maßnahmen derzeit 
aus gemeindlichen Mitteln bestritten werden müssen. Es existiert zur Zeit 
keine Ausbaubeitragssatzung. Der Bauleitplanungsausschuss vertritt die 
Auffassung, dass zu den Ausbaubeiträgen im Ausschuss für Bauwesen 
und Verkehr eine Beratung erfolgen solle.    
 
 

zu 4.2 Straßenlampentausch 
  

Es wird nach dem Sachstand der Straßenlampenumrüstung gefragt. Der 
Tausch ist in vollem Gange. Allerdings wurden 130 Lampenköpfe falsch 
geliefert. Der Austausch der verkehrten Lieferung ist bereist initiiert.  
 
 

zu 4.3 Wasseruhrentausch 
  

Ein Einwohner erkundigt sich nach dem Stand des Wasseruhrentauschs.  
Herr Tesch erläutert, es handelt sich hierbei um einen laufenden Prozess. 
Es werden ständig weitere Uhren getauscht, da immer wieder irgendwo 
die Fristen ablaufen.  
 
Frau Krajewski berichtet über ein Problem bei dem Anschluss Schulstraße 
38. Dort kann der Anschluss nicht abgesperrt werden. Die Verwaltung wird 
gebeten, die Angelegenheit zu überprüfen.  
 

 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 20.09.2017 

 

 
   

gez. Frank Tesch 
Vorsitzender 

Herr 
Herr 

gez. Jan-Christian Wiese 
Protokollführer 
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